

Deux cent soixante et neuvième réunion du Conseil d'établissement de la Polyvalente Marcel-Landry, Centre de services scolaire des Hautes-Rivières, 365 avenue Landry, Saint-Jean-sur-Richelieu, secteur Iberville, ce 1^{er} jour de mai 2023, en présentiel.

1. CONSTITUTION DE L'ASSEMBLÉE

Présences :

- Mme Marie-Eve Hattar, parent
- Mme Evelyne Lemieux, parent
- M Sébastien Fraboni, parent
- M. Vincent Huard, directeur
- M. Alexandre Provost, parent et représentante au comité de parents
- M. Lionel Degoud, parent
- Mme Kim Dufour, enseignante
- Mme Laïcya D'Avignon, élève
- M. Luis Leonel Hernandez Savoie, élève
- Mme Julie Trahan, enseignante
- Mme Marie-Claude Laplante, parent substitut (présente à titre de public)
- M. Jérémy Fleury, représentant de la communauté
- , parent substitut

Absences :

- M. Maxime Moreau, soutien
- M. Hugues Bourgeois, professionnel
- Mme Katherine Demers, parent
- Mme Annie Thibodeau, enseignante

2. PRÉSENTATION DES MEMBRES.

3. CONSTATATION DE LA RÉGULARITÉ DE L'ASSEMBLÉE ET VÉRIFICATION DE LA PROCÉDURE DE CONVOCATION

Les documents ont été envoyés selon les règles de la régie interne.
Mme Mélanie Fillion propose.

4. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR DU 1^{ER} MAI 2023

Alexandre Provost propose l'adoption de l'ordre du jour à 19h01.

[Résolution ML202305-01](#)

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ

5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 27 MARS 2022

M. Degoud propose l'adoption du PV de la réunion du 27 mars 2022.

[Résolution ML202305-02](#)

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ



6. QUESTIONS DU PUBLIC (10 minutes)

Aucune question.

7. ADOPTION

7.1 Critères de sélection d'une direction d'école

Une rencontre a eu lieu pour discuter des critères de sélection. Aucun retour n'a été donné à cette suite. On comprend que le document envoyé convient à tous.

Le tout est adopté par M.Sébastien Fraboni.

8. APPROBATION

8.1 Grille-matière P15 2023-2024

Explications du projet portant sur le groupe P15 : L'objectif est de préparer les élèves pour le marché professionnel. Ces élèves sont sélectionnés, choisis. Le projet s'échelonne sur trois ans. Afin de terminer les matières de base (anglais, français et mathématiques), la Relance est prête à recevoir un certain nombre d'élèves. On veut leur donner le temps nécessaire pour réussir. Entre autres, des cours d'exploration professionnelle (4 périodes) et de sensibilisation à l'entrepreneuriat (4 périodes) sont offerts pour les préparer.

On veut prévenir le décrochage scolaire. L'autorisation pour le retour de ce projet à PML a été demandée au Ministère. Il ne manque plus que la grille-matière.

Proposé par Mme Trahan.

8.2 Calendrier d'activités

Il y a quelques ajouts au calendrier d'activités. Il y aura la vente de biscuits sourire et de suçons au chocolat. Les élèves des programmes CFER et PFAE iront au Centre Bell le 13 juin prochain au coût de 12\$ par élève.

Les ajouts sont proposés par Mme Fillion.

8.3 Session d'examens de juin 2023-2024

L'an dernier, il y avait des examens le matin et l'après-midi, les élèves n'étaient pas assez « occupés ». Cela a engendré des problématiques. C'est pourquoi les examens sont condensés et que cette année, il y aura des examens en avant-midi et en après-midi.

La journée du 13 juin sera dédiée aux récupérations.

La dernière journée de l'année scolaire est plus tôt cette année pour laisser le temps aux enseignants de corriger afin de pouvoir remettre les notes à temps. Ainsi, nous pourrons référer les élèves pour les cours d'été.

Le tout est proposé par M.Fraboni.

8.4 Fournitures scolaires 2023-2024

M.Huard présente la grille des effets scolaires pour le premier, le deuxième cycle et pour le cheminement particulier.

Changement de 50 feuilles mobiles pour le Pei, première secondaire.

Proposé par Kim Dufour.



8.5 Frais à la rentrée 2023-2024

Il y a plus de cahiers maison en deuxième secondaire (en français et en anglais).

Le coût se trouve généralement autour de 20\$ pour les élèves au régulier.

Pour le PEI, il s'agit d'un montant se situant dans les alentours de 360\$.

On constate qu'il y a une grande économie pour les parents.

Question de Mme Fillion : Que recouvrent les frais au PEI ? C'est pour payer les formations des enseignants et les coordonnateurs. Du plus, le nouveau programme qui remplacera le PEI nous permettra de garder les sous pour nous, afin de faire plus de projets.

Proposé par Mme Trahan.

8.6 Programme CCQ- année de transition au 1^{er} cycle

Il s'agit du nouveau code cours pour le programme d'ECR. Madame Prévost et Mme Vézina s'occupent d'organiser et de préparer le contenu pour ce nouveau programme.

M. Provost propose.

8.7 Calendrier scolaire

Les pédagogiques mobiles viendraient « écraser » les jours cycle. Ainsi, l'horaire continue au lieu de reprendre ce jour cycle lors de la prochaine journée d'école.

Approuvé par Mme Trahan .

[Résolution ML202303-03](#)

9. CONSULTATION

9.1 Programme Local (P.E.A.)

-Il s'agit du programme qui remplacera le PEI actuel. L'objectif est de remplacer ce programme en tentant de diminuer l'anxiété et de faire différents projets stimulants.

- Révélation des réponses reçues à la suite du sondage auprès des parents.

....130 sur 298 personnes sondées sont intéressés au programme PEI.

- Certains n'ont pas d'intérêt, car ils croient que le PEI est centré sur la performance.

-Ainsi, nous constatons qu'il y a de l'intérêt pour ce nouveau programme local.

- **Question de Mme Trahan** : L'école Chanoine-Armand-Racicot a-t-elle gardé le PEI? Oui, ils le gardent. Toutefois, beaucoup d'écoles se questionnent actuellement de leur côté quant au PEI. Peut-être s'inspireront-ils de notre mouvement ?

9.2 Suivi du renouvellement du projet éducatif

Notre devise : Agir ensemble pour réussir

Valeurs que préconise Marcel-Landry : respect, engagement et fierté

-Prochainement, une rencontre doit avoir lieu pour discuter du projet éducatif. Les préoccupations se situent au niveau des élèves de la 2^e secondaire ainsi qu'au niveau des élèves inscrits en maths CST.

-Nous ne sommes pas très présents sur les réseaux sociaux. Pour développer le sentiment de fierté, il faudrait communiquer l'ensemble des actions entreprises dans notre école.

Quelqu'un a été approché pour répondre à ce besoin et faire briller notre école en partageant nos activités et nos actions au grand public.

9.3 Projet Première Ligne

Projet basé sur un plan de lutte pour contrer l'intimidation. Ce qui est proposé, c'est d'ajouter une certaine structure pour accueillir les élèves fragiles et victimes d'intimidation. Lors de ces situations d'intimidation, il y a des témoins. Ceux-ci pourront dénoncer discrètement une situation en accédant à un code QR qui sera affiché un peu partout dans l'école. Ce code le mènera à un questionnaire de dénonciation qui sera ensuite pris en charge par les enseignants faisant partie du comité d'intervention. Les enseignants guideront le jeune à régler des situations un peu moins « importantes » afin de désengorger les services.

Après une discussion avec le conseil des élèves, ces derniers ont choisi le nom **PreMière Ligne**. Les enseignants intéressés à faire partie de ce comité de médiation ont assisté à une formation pour leur apprendre à comment intervenir auprès de ces élèves.

10. INFORMATIONS

10.1 Mot de la Présidente

-Le 2 avril, c'était la journée de sensibilisation pour l'autisme.

-Du 23 au 29 avril : semaine du personnel de soutien

- 21 au 30 avril : Défi sportif Alter ego

-22 avril : journée de la terre

-La friperie Landry aurait besoin de vêtements pour la saison estivale.

10.2 Direction

10.2.1. Projet modulaire

Le corridor est construit. La semaine prochaine arriveront les nouveaux modulaires. Ils seront entreposés dans le stationnement des autobus. Ces derniers devront amener les enfants de l'autre côté de l'école.

Les enjeux de clientèle : Nous avons besoin d'espace pour nos élèves. 93% des écoles dépassent la capacité maximale d'occupation.

Démonstration des images prises durant les travaux. Le nettoyage et la livraison sont prévus pour les 17 et 18 août 2023.

Le bâtiment inclura 12 classes, des salles de bain et une salle pour les enseignants.

10.3 Personnel de l'école

Expo-Sciences : Plusieurs élèves se sont mérités des récompenses à la suite de leur participation à l'Expo-science.

Des bourses d'étude ainsi que des grands montants d'argent ont été attribués.
Bravo à nos élèves! Nous en sommes très fiers.



Vente de beignes, sucres d'orge, sous amassés pour assister à des parties sportives élèves contre élèves. La somme obtenue avec ces campagnes ira à l'Étoile pédiatrie, sociale en communauté du Haut-richelieu.

Le jour de la Terre : Il y a eu une marche pour l'environnement et des arbres ont été plantés. De plus, les élèves étaient invités à venir à l'école avec un lunch qui n'engendrait aucun déchet. Un film a également été visionné à l'auditorium.

10.4 Conseil des élèves

-26 mai de 12h00 à 13h00 dans le corridor de la place publique : le conseil des élèves aimeraient prévoir une course en chaise roulante pour amasser des sous pour un élève qui est victime de la dystrophie musculaire. Les contributions volontaires seront les bienvenues ou encore un don d'un dollar.

La demande a été reçue. Ils sont en attente d'une réponse.

10.5 Comité de parents

Il y a trois districts qui seront en élection (districts : 1, 2 et 4). Le dépôt de candidatures s'est terminé le 28 avril dernier.

10.6 Correspondance

Rien.

10.7 Question du public

Aucune question.

11. CONFIRMATION DE LA DATE DE LA PROCHAINE ASSEMBLÉE

La prochaine réunion du conseil d'établissement sera le 29 mai 2023.

12. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

[Résolution ML202304-04](#)

À 20 h 42, la séance est levée.

Proposé par Mme Dufour.

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ

Signature de la direction

Signature de la présidente